



Tabasco obtuvo incremento del presupuesto para el ejercicio fiscal 2023

La deuda pública se redujo en 900 millones de pesos en la actual administración

Lejos de reducirse, el **presupuesto** estimado para **Tabasco** para el **ejercicio fiscal 2023** registrará un crecimiento de 11.30 %, lo que implica que pasará de 56 mil millones de pesos en 2022 a poco más de 62 mil millones de pesos el próximo año, esto es, una diferencia de 6 mil millones de pesos más, adelantó el gobernador Carlos Manuel Merino Campos.

Una vez que quedó aprobado en comisiones de la Cámara de Diputados federal el proyecto de **Presupuesto** de Egresos de la Federación 2023, el mandatario estatal rechazó que los **ingresos asignados a Tabasco** vayan a sufrir recortes en comparación con 2022, tal como argumentan los opositores para 'distorsionar la realidad', y les sugirió 'no mezclar la gimnasia con la magnesia'.

La inversión federal prevista para proyectos estratégicos como la refinería Olmeca, **el Tren Maya** e incluso para los programas de bienestar, 'no tiene nada que ver' con los recursos que por ley corresponden al estado, precisó.

Aseveró que las 'mega obras' que impulsa el gobierno federal para **hacer justicia al Sureste** 'tienen **presupuesto** propio y lejos de

afectar al estado, suman más beneficios en materia de empleos y derrama económica´.

DEUDA PÚBLICA EN PRÓXIMOS MESES SERÁ LIQUIDADADA

Carlos Merino afirmó que en materia de **deuda** pública, en lugar de aumentar –como los adversarios mal intencionadamente propalan– los pasivos de largo plazo del estado **se redujeron** en 900 millones de pesos en los cuatro años que lleva la presente administración.

Precisó que en 2019 la **deuda pública heredada** por los gobiernos anteriores ascendía a 6 mil 550 millones, pero con los pagos efectuados a lo largo de la actual administración, ese endeudamiento bajó a 5 mil 650 millones de pesos.

El jefe del Ejecutivo **también recordó a los críticos** que hace dos sexenios, la **deuda** pública de **Tabasco** era de alrededor de 300 millones de pesos, pero sólo en el periodo 2007-2012 –ventiló– ésta se elevó en 2 mil por ciento y creció a más de 6 mil millones.

En lo referente a los **pasivos de corto plazo**, Merino Campos precisó que a medianos del presente año al Gobierno del Estado se le autorizó un préstamo de 2 mil millones de pesos, de los que sólo dispuso mil 500 millones.

A la fecha, la **administración estatal** ya ha pagado más de 450 millones de pesos y en los próximos meses terminará de liquidarla.

Destacó que en cuanto al nivel de endeudamiento y la capacidad de pago, de acuerdo con calificaciones emitidas por agencias internacionales especializadas como Fitch Ratings y Moody´s, hoy por hoy **Tabasco** se encuentra en una **situación de bajo riesgo** crediticio, con una fuerte capacidad de pago y una perspectiva estable, todo esto, pese a que ´los gobiernos anteriores elevaron mucho la **deuda** pública de la entidad´.

HABRÁ RESCATE DE VASO CENCALI Y MUSEO LA VENTA

En entrevista, Carlos Merino habló además del **Cuarto Informe de Gobierno** que entregará al Congreso del Estado el próximo domingo, por lo que anticipó que será realista y apegado a las acciones que se han venido realizando en los últimos meses.

‘Informaremos con seriedad y responsabilidad a todos los tabasqueños en temas fundamentales como salud, educación, seguridad y obra pública’, refirió.

Dejó claro que su gobierno no tiene nada qué ocultar y permanece abierto al escrutinio público, y agregó que para seguir respondiendo a las **exigencias de los tabasqueños**, recientemente formalizó con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) el convenio para que el subsidio de la tarifa de verano continúe.

El mandatario comentó que **Tabasco** sigue en negociaciones con el Gobierno de la República para trasladar al ámbito federal la nómina del Sistema Telesecundaria y ‘pronto se darán a conocer los resultados finales’, señaló que contrario a lo que dicen los opositores, los sectores salud y educación estatales **no sufrieron recortes** presupuestales durante 2022.

- ‘En el área de salud el **presupuesto** aumentó en 522 millones de pesos, mientras que en educación el incremento fue superior a 193 millones de pesos’, reviró, y garantizó que el pago de prestaciones de fin de año a los trabajadores al servicio del estado se llevará a cabo sin contratiempos y conforme a la fecha prevista en la ley.

Sobre las obras que se avecinan, anunció que a principio de 2023 arrancará el proyecto de recuperación del Vaso Cencali de la Laguna de las Ilusiones, con una inversión inicial de 85 millones de pesos, en un proyecto integral que consideraría la eliminación de las descargas de aguas negras, ‘proceso que se ejecutaría en varias etapas y requeriría un **mantenimiento anual**’.

También adelantó que el Gobierno del Estado, en conjunto con la Secretaría de Turismo federal, INAH y Ayuntamiento de Centro, intervendrá el **Parque Museo La Venta** para mejorarlo y éste vuelva a ser el espacio turístico atractivo que durante décadas ha dado identidad a los tabasqueños.

El inmueble, lamentó, acumula **sexenios de abandono** y su rehabilitación integral requerirá una inversión de al menos 30 millones de pesos.